



SEMANARIO JAIMISTA
CON CENSURA ECLESIASTICA

SUSCRIPCION
En Orihuela, al mes 35 céntimos.
En el resto de España, trimestre 1'25
PAGOS ANTICIPADOS

No se devuelven los originales.
La correspondencia al Director.

ECONOMÍA

La palabra economía no esté en el diccionario de nuestras notabilidades gubernamentales: cuando ella en sí sola reasume la trascendencia de todas las necesidades de una nación. De nada sirven las reformas políticas, si la economía de los pueblos no se arregla al estado de su riqueza y otras circunstancias particulares:

España, que debía ser la perla no ya de Europa, sino del mundo, por reunir en sí todos los elementos y condiciones de hermosura y prosperidad; España que encierra en su seno todos los climas, todas las producciones más útiles y exquisitas; con una posición geográfica admirable; con unas costas magnificas; con unos habitantes cuyo genio y carácter no necesita más que de una buena dirección para ponerse al nivel sino a la vanguardia del siglo: esta España codiciada por el Occidente y por el Oriente; desde los fenicios hasta las influencias francesas; está España arrastra una existencia lánguida y perezosa, abrumada con la inmensa carga de atenciones monstruosas que la arrancan todas las fuerzas de su vitalidad y robustez.

Este mal se conoce mucho tiempo ha: lo han confesado todos los

partidos y todas las dominaciones caídas; pero desde el momento en que han triunfado no ha vuelto a acordarse de que el enfermo padece y de que es necesario buscar un remedio. Es más, algún partido, como el conservador, no solo se ha olvidado de aliviarle, sino que ha agravado extraordinariamente su dolencia.

Un Estado, como una casa, solo prospera con una economía regular y ordenada; el derroche arruina a las naciones y a las familias, y cuando más, solo procura satisfacciones a los calaveras que a vida tan airada se entregan.

El pueblo español no puede pagar las escandalosas e inauditas cosas que paga; regará con lágrimas el suelo que cultiva para que produzca frutos, sino basta la lluvia del cielo; y aún así se verá imposibilitado de ocurrir a tan enormes gastos. De los mil quinientos y pico de millones que próximamente importan los presupuestos, podría rebajarse la mitad el día en que se quisiese. No decimos más que la mitad, porque no se nos tache de utopistas; pero sépase que hombres especiales y de reconocida nota en este particular, llevan más adelante su cálculo económico. Lo que nadie debe negar es que comparativamente, el pueblo español es el que más contribuye de todos los pueblos de Europa. Los presupuestos, más bien

que sobre la base de la riqueza pública, parece que se han formado sobre la base del despilfarro y de necesidades gubernamentales nuevamente creadas para apuntalar un edificio que ha de venirse abajo, por la indolencia que ha habido en conservar. España es un pueblo que debía ir vestido de oro y seda, pero que, por desgracia, va cubierto de harapos. Todas las fuentes de la producción están agotadas, porque los pequeños capitales del labrador y del artesano, que reunidos forman un tesoro, desaparecen de sus manos para llenar compromisos y obligaciones superfluas; resultando de esto la paralización o languidez del comercio, de la industria y de las artes.

Cuando un pueblo se encuentra en tan deplorable situación, y los males son desconocidos, no hay más remedio que sufrirlo con resignación; pero cuando todo el mundo los señala, cuando están a la vista del más ciego, cuando son palpables, terminantes, claros como la luz del sol, es un deber sagrado, imprescindible de todo gobierno, ponerles un término, eficaz y pronto; porque el cuerpo social como el cuerpo humano, solo tiene ciertos grados de vitalidad, los cuales, debilitados en extremo, concluyen por extinguirse del todo.

Pero la necesidad de economías grandes no se satisface con paliati-

vos transitorios; los paliativos no hacen más que prolongar por algún tiempo una existencia amenazada; y lo que aquí se quiere, porque se puede, es no solo sostener al paciente, sino salvarle. Los paliativos políticos y sociales han sido en algunas épocas excelentes engaños, conocidas ya, por fortuna.

La Irlanda hambrienta pidió pan a la Inglaterra, y la Inglaterra le dió un grano de trigo. Bastó ese grano para sofocar la calamidad de aquel pueblo.

No se quieren realizar los beneficios que se necesitan, pero ¿qué importa?—decimos con los bravos españoles de la independencia—¿qué importa? Cada reforma, cada variación, cada acontecimiento humano tiene su día en el libro de los destinos del mundo. Esos beneficios se realizarán. Los pueblos se empeñan en que se ha de administrar su vida y su riqueza sin prodigalidades, ni abusos ni escándalos; puesto que la cuestión se ha hecho de fuerza, como sus fuerzas son inmensas para luchar con otras más escasas, el triunfo deberá ser de las fuerzas mayores; y las fuerzas mayores serán las nuestras.

LAS NIÑAS DEL SIGLO XX

Salía la otra tarde
a divertirme al campo.

por aliviar un poco el trabajo diario, cuando veo una niña que con violento paso hacia mí se venía con gran majeza y garbo. Ella representaba quince o dieciséis años pero tenía un cuerpo tan hermoso y gallardo, que con claridad digo me dejó enamorado. Manejaba la ropa con aire tan extraño, que rendir bien podía al pecho más tirano. Yo entonces a mis solas dije aunque soy casado bien puedo sin faltar charlar con esta un rato. Que no es cosa el casarse que dura un día, ni cuatro sino que mientras viva tiene uno ese trabajo. Mientras la niña llegaba me siento en un ribazo le hablo de esta manera mientras acorta el paso: — Hermosa Niña bella, ¡oh, deidad del Parnaso! ese traje que llevas me tiene cautivado. Y así cualquier ultraje sufriré muy ufano, solo por la esperanza de estrecharte la mano. Cuando esto oyó la niña, dijo con dulce labio:

— No la tienes porque no quieres, le dijo Adela.

— Si que quiero, pero eso es imposible.

— Pues bien; pídelas a la Virgen y te la dará.

Desde aquel día no se volvió en el Castillo a nombrar el asunto: solo cuando Adela y Carmen paseaban por la playa junto a la casita, solían decir:

— Carmen, ¿has conseguido la esperanza?

— Casi, casi: decía llorosa, con lo que le ruego a Dios y las explicaciones que tú me das del cuadro de aquella tarde, está en lo posible que así fuera, pero... cá, no creo yo que sea como tú lo pintas.

— Pues hija, en mi corazón y en el de tu madre, que hemos de abrazar a tu padre aún.

— Dios os oiga, pero me temo que no sea en la tierra.

— ¿Luego dudas?

— Mujer, me has pintado aquello de

de los seis hombres que llevaba a su bordo.

Aquí ya no había medio de consuelo para Carmen, aún cuando su madre la decía siempre con dulzura.

— Ten siempre esperanza, hija mía: la Virgen que lleva puesta no lo abandona.

La pobre mujer no podía más: era un dolor silencioso, mudo: de sus ojos ya secos, no salía una lágrima: una plancha la oprimía el pecho y había momentos en que vacilaba.

Las familias de los marineros y casi todo el vecindario habían acudido allí; el uno se desesperaba y maldecía, arrepintiéndose en seguida y llorando: la otra caía con un desmayo, la de más allá, corría y gritaba como loca, en fin, una desolación. Los criados de la Condesa y muchos hombres recorrían la playa a la luz de las antorchas: la mar se calmaba y de vez en cuando una ola gigantesca sacaba a la arena algún objeto.

En pocos minutos otras tantas olas arroja-

— Mira nena, no me atormentes; no pierdo la esperanza en Dios y su Madre.


— Es una locura, pues en un mes no podía haber hecho puerto y estar aquí.

— ¿Y sino han podido?

— Con seguridad, madre, ni lo harán nunca por desgracia.

A los seis meses se había perdido toda esperanza y la Condesa dijo un día a la nodriza de su hija.

— Mira, María: ya ves que han pasado seis meses desde aquel día fatal: en ese tiempo hemos hecho lo que humanamente hemos podido en averiguación de los dos naufragos: todo ha sido inútil, están con Dios, no me cabe duda; así es que ya es hora de que te conformes con su voluntad y de que te dejes esa casa donde te estás consumiendo con las lágrimas y los recuerdos y te vengas a nuestro lado, donde sabes nada te ha de faltar y podemos vivir tranquilas los pocos años que nos



CUARTO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Carlos VII de Borbón
Y AUSTRIA-ESTE
Falleció en Varese (Italia) el día 18 de Julio de 1909.

R. I. P.

La Redacción de El Conquistador pide a todos los católicos una plegaria por el eterno descanso del Augusto Jefe de la Comunión Tradicionalista española, y les invita a la Misa que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de la Merced, el viernes 18 a las siete.

Orihuela 12 de Julio de 1913.

—Parece, caballero, que más os ha gustado el traje de mi talle, y el andar tan bizarro que no mi bella cara, de la que no hacéis caso.

—¿Pues no había de gustarme (le dije amostazado) si aunque yo considero ese traje tan majo, le dais un airecillo que es preciso alabar?

—Pues esto, respondiéndome nosotras lo llamamos marcial manejo, nombre que le es propio y del caso. Esto es quien constituye damas en los estrados, y esto es lo que en las modas se aprende con cuidado.

Por qué ¿de qué le sirve a una un vestido majo, si con marcial manejo no procura tratarlo? Quien nos hace bien vistas es aquél desenfado que gastamos en ropa, y con cualquiera hablando; pues una hermosa dama que no sabe gastarlo, lo mismo es que una imagen sin moverse de un lado.

—Señorita—le dije—explíqueme V. claro lo que es marcial manejo, que ignoro ese vocablo.

Respondiome mi Ninfa:

—Marcial manejo, es, claro, no comprende otra cosa que hablar con desenfado, tratar muy libremente a todos, olvidando lo honesto, que es lo menos de que se ha de hacer caso: porque es de taparse, traer la ropa arrastrando, no querer presentarse en un paseo, teatro, con cinco o seis cortejos que no falten del lado, nuestras antiguas damas quisieron solo usarlo. Quanto mejor nosotras ahora nos presentamos haciendo ricas batas muy muy buenos peinados y sombreros a la turca muy bien aderezados, y vultos de encaje o blonda, y en fin por no cansaros, las demás menudecias de trenillas y lazos, aderezos, cadenas, diferentes retratos, hebillas de brillantes, esos cuellos bordados y sobre todo, escote, mucho escote y muy bajo. En fin, caballero, es trabajar en vano el hablar de estas cosas; pero vamos al caso.

Nuestras antiguas damas por temer del vulgacho vivieron muy tapadas, pero nada lograron. Ahora si que nosotras poquito a poco vamos dando la cara al mundo, pues así comerciamos.

—Señorita, la dije, baste por vuestro garbo: ¿cómo en edad tan corta, tanto habeis estudiado?

—¡Oh, señor, respondiome: no teneis que admiraros, pues si de mi edad muchas usted fuera tratando, veria que ellas habian más que yo adelantado. Ya hará unos cinco meses que me están cortejando, y a muchos hago cara; aunque me aseguraron un rico casamiento; pero pienso dejarlo hasta los años treinta, porque ahora es muy temprano, y tan pronto no quiero sujetarme a ese lazo.

Luego que dijo esto, confuso y admirado, sin volver más a hablarla, la dejé y seguí andando. Reflexionando un poco sobre el lance pasado, conoço ciertamente que con razón le damos al siglo en que vivimos, renombre de ilustrado.

M. Pérez-Cabrero
Julio 1913.

El látigo en lugar del cetro

En mala hora fué creada la Dirección general de Enseñanza que ha venido a ser un ministerio de la enseñanza, la cual de hoz y de coz se ha metido en las escuelas y llevado su simiente maldita, a lo que debiera ser, exclusivamente, sementera cristiana: que con dineros de católicos se paga, y aunque hoy no se reconoce valor ni a las razones éticas, ni a las morales, por lo menos debiera acatarse este principio: el que paga tiene derecho a lo que compra.

La Institución libre de enseñanza es institución donde se han cogido los enemigos de la Iglesia para destruirla en sus cimientos, arrancando de los niños la idea cristiana; y esa Institución gobierna en la enseñanza española por medio de la Dirección general ocupada por el Sr. Altamira, laico empedernido, hechura de la Institución, el cual ha puesto todo su ardor en separar de las escuelas el catecismo, como lo prueba, además de su empeño en el éxito del último decreto sobre este asunto, sus órdenes generales, algunas de ellas pasando por encima de la ley, como en la creación de las escuelas laicas de adultos en ciudades donde la ley no lo permite. ¿Qué significa esto?

Hasto hoy lamentábamos la influencia de esos señores en la creación de leyes que el sentir español no autoriza. Ahora ni siquiera se tiene el decoro de ampararse en esas leyes más o menos justas. Se pasa por encima de ellas, se las violenta, y cuando todavía no se ha apagado la lumbre de las pasiones encendidas en los días de la lucha se contesta a las protestas legales con creaciones ilegales.

Dos días hace que poníamos las manos en el cielo por el decreto romanonesco sobre el catecismo y ahora, con un descaro sin nombre, de un plumazo por un subalterno se va mucho más allá.

¡Ah! es la tiranía del liberalismo del brazo con la moderna democracia, echando una línea divisoria, honda, profunda, que separa en castas a los españoles: la casta anticlerical, anticatólica, favorecida, y la casta católica, oprimida, vejada. Ley histórica de todos los errores, que en los confines de la verdad ponen sirenas para atraer y engañar, y más adentro el trono de la tiranía con un látigo en lugar del cetro.

Se empezó por cantar a la libertad humana para convertirla en abuso de la libertad misma, y levantar altares a la conciencia, para acabar por sacrificarla en los mismos altares.

Se principió por decir que se hería los sentimientos de los anticatólicos enseñándoles la doctrina cristiana, para terminar por suprimir la enseñanza de la doctrina cristia-

na, hoy en las escuelas de adultos, mañana en todas.

M. Canillejas.

Alma veneciana

(Conclusión)

La delaración ingenua de Margarita, hizo tal efecto en aquel malvado que bien claramente experimentó una satisfacción que no pudiendo comprimir la dió a conocer en estos términos:

—¿Me amais aún y os remuerde la conciencia tal amor? Veo que sois harto débil para soportar una lucha que con gran facilidad podiais dar por terminada.

Margarita no comprendió la mala intención de aquellas palabras y dijo admirada.

—¿Cómo! ¿Intentais acaso facilitar medios con que extinguir el amor que os profesó, a pesar mío?

—No, si extinguiérais mi amor no gozariais de los deleitables placeres que os brinda a cada instante vuestro pensamiento siempre fijo en un ideal que no visteis realizado. ¿Amais la felicidad? pues la felicidad seré yo para vos: yo que tan bien sé comprenderos, y tan intensamente os amo. ¿Quereis vivir henchida de placeres? pues entonces ¿a qué os deteneis? ¿qué meditais? huid conmigo; ahí bajo nos espera el gondolero; la noche es apacible y bella; venid conmigo, y juntos contemplaremos la fantástica Venecia al mismo tiempo que bebamos en nuestros labios el néctar delicioso del placer, no os detengais, no recapaciteis, huyamos.

—¡Ah, miserable!—dijo Margarita, clavando su penetrante mirada en las centelleantes pupilas de su adversario.—¿Tratais de seducirme? ¡infeliz! no será así, ¿acaso ignorais que la más débil mujer es capaz a sostener una terrible lucha, aunque esta sea desigual, antes que ver su honor violado? ¿Creéis segura victoria? pues estais muy lejos de alcanzarla, porque la cobardía nunca vence y vuestra empresa, es criminal y es cobarde, no insistais, no repliqueis, salid inmediatamente de mi estancia.

patrón; así lo reconoció uno de los naufragos que ya hablaba y la esposa e hija, la cual la cogió y entre besos y lágrimas la metió en un baul y cerró con llave.

Al amanecer se recorrió toda la playa desde la casa hasta tres leguas a cada lado y esto no dió resultado alguno.

Carmen no temía consuelo; la Condesa daba la culpa de todo a las mujeres y Adela y su nodriza lloraban silenciosamente, pero aún decían:

—No hay que desesperarse: tal vez la fragata..., esperemos en Dios que El nos remediará.

A los tres días ya no hubo remedio: los dos marineros habian perecido. Al mes, Carmen y su madre que dormían en el Castillo, pero que de día no abandonaban su casa, decían alguna vez.

—¡Pobre padre mío! ¿Se habrá salvado?

ron los cuerpos de cuatro hombres que medio desnudos y ensangrentados los llevaron los criados y a cada fúnebre cortejo, se repitían las escenas desgarradoras entre los parientes y amigos de la víctima.

Por un portentoso milagro ninguno de los cuatro habian perdido la vida y aunque con una fiebre alísimas y muchas heridas, todos fueron vueltos a la vida y arropados y tendidos en dos colchones junto a una buena lumbre, esperando que el médico llegase con un criado que habian mandado hacia una hora a Villarreal.

La mar se calmó por completo: el viento se hizo fresco y suave y las estrellas brillaron resplandecientes en el firmamento, la luna casi en lleno salió magestuosa por donde habia desaparecido la gran fragata; unos criados recogieron cerca de las doce y bastante lejos de la casa una blusa que aún conservaba la pética y la pipa en su gran bolsillo; era del

queden de vida, encomendando su alma a Dios.

—Señora, todo eso está muy bien; yo me conformo con la voluntad de Dios, pero tengo una cosa en el corazón que me dice «espera, espera, tu marido vive» y eso señora, no lo puedo desear: todos los días al ir a mi casa, parece que veo a mi marido que me lo devuelve la Virgen Santa.

—Eso es el estado calenturiento en que te encuentras: eso es un constante delirio—dijo la Condesa.

—Mamá—interrumpió Adela,—lo mismo que María creo yo; no me puedo conformar a que se murió y siento una voz interior como María, que me dice lo mismo: «¡Espera que vive: Dios os lo traerá!

—Carmen, que había callado hasta entonces, dijo:

—Hermosa es la Esperanza; si yo pudiera tenerla, sería menos desgraciada de lo que soy.

Imposible: no saldre de esta estancia sin llevaros antes en mi compañía, y voto al diablo que lo haré cueste lo que cueste.

—¿Y por qué puerta pensais salir?—dijo una voz varonil, presentándose al mismo tiempo en la estancia el esposo de Margarita con su afilada espada empuñada sobre la diestra.

A tan repentina aparición, Margarita dejó escapar un grito de alegría, mientras que el mentido amante retrocedía livido y confuso sin saber donde encontrar una salida para escapar de aquella situación tan comprometida.

El joven esposo adelantóse hacia donde estaba aquel ruin hombre y dijo así:

—No debiera daros treguas a desenvainar vuestra espada puesto que sois un malvado, pero mi nobleza de caballero no me permite asesinar, mas sí a defender el honor de la mujer casta y a reñir con los que haciendo alarde de buenos sentimientos, albergan en su corazón corrompido la impudicia, así es, que ya podeis defenderos o de lo contrario me veria obligado a mataros como mereceis.

El amante que tan altivo se mostraba con la debilidad de la mujer, humillóse ante las decididas manifestaciones de un noble caballero, y acobardado y vergonzoso dobló las rodillas y ya en tierra postrado, imploró perdón.

El caballero enfurecióse al ver el cinismo de aquel cobarde y levantó su espada para dejarla caer sobre el cuerpo de aquel desventurado, pero Margarita, la fiel esposa del bravo señor, se interpuso entre los dos y cogiendo el brazo, alzado de su esposo, exclamó:

—Perdónalo, esposo mio, perdónalo. El marido resistió un poco, pero no tardó en acceder a lo que su bella esposa le pedía y con mirada de desprecio señaló la puerta al pérfido amante, este salió precipitadamente como vencido y avergonzado mientras que los fidelísimos amantes se abrazaban y lloraban henchidos de felicidad.

Ahora puede que diga algún lector: ¿Por qué perdono Margarita a su antiguo amante? ¿Es que le amaba aún? No le amaba y como a tal le aborrecia, le detestaba, pero tenía un alma noble y las almas nobles saben perdonar aún a sus más grandes enemigos.

Tenía en verdad alma veneciana.

Ignacio Martínez

Movimiento Jaimista

Nuestro estimado colega «El Correo Español» inauguró el día primero el mejor servicio cablegráfico extranjero de que dispone la prensa española.

Además de las informaciones que le suministran las Agencias Fabra y Prensa Asociada «El Correo Español» ha contratado con la importantísima Agencia Hispana, un servicio de telegramas y cablegramas de Roma, Paris, Londres, New-York y Lisboa, con todas las informaciones de interés mundial; mejorá que

hará de nuestro colega uno de los primeros diarios de la corte.

En la Coruña se está organizando un Requeté que se compondrá de dos escuadrones con su bandera y música.

Con motivo de la inauguración de su nuevo círculo los jaimistas de Salvatierra ha celebrado un grandioso mitin de propaganda. A dicho acto asistieron numerosos correligionarios y muchos jefes de los pueblos limítrofes.

Fuerzas encontradas

Anarquía y Caridad

Anarquía Paso allá; sombra maldita

Caridad

¡Oh qué figura tan fea! En una mano la tea, En la otra la dinamita, ¿Me conoces?

Anarquía

No, en verdad.

Caridad

Casi acertaría... Creó que eres...

Anarquía

La Anarquía.

Caridad

Pues yo soy la Caridad.

Anarquía

En destruirlo todo fundo Mi sistema y mis doctrinas.

Caridad

Yo entre llantos y ruinas, Hago el bien que puedo al mundo

Anarquía

¡Necio! Para edificar Es preciso destruir.

Caridad

Yo prefiero construir, O si quiera conservar. Adiós.

Anarquía

¡Dios! Pues qué te extraña?

Caridad

Para hablar no tengo espacio! Marcho a arrasar un palacio.

Caridad

Yo a salvar una cabaña.

Anarquía

A vernos no volveremos.

Caridad

No: pero a corta distancia Iré de ti.

Anarquía

¡Qué jactancia! Pues si somos dos extremos...

Caridad

A los que el cielo juntó. Sigue los rumbos extraños Que tu mente se forjó;

¡Destruye, que aquí estoy yo Para remediar tus daños.

O. y B.

Alfilerazos

Nuestra primera autoridad, siempre atenta al bienestar y salud de sus vasallos, ha dictado el siguiente bando, que por si algunos no lo han leído, copiamos íntegro; dice así:

Orcelitanos. Al elevarme con vuestros sufragios al alto y empinado puesto que ocupo, más que por egoismo propio, por agradecimiento

debo velar por vuestro bienestar y poner todos los medios que estén a mi alcance para que ya que no tengais dinero, por lo menos tengais salud y alegría, cosas que puedo proporcionaros en parte, pues del todo no me es posible ateniéndome a las palabras del zaragozano «Dios sobre todo».

Gracias al amor entrañable que nos tienen nuestros ministros, el rio Segura, está llamado este año a traernos «seguramente» una buena cosecha de calenturas, tifus, colerinas y otras muchas cosas más apetecibles que los pimientos, melones, etc., que solo sirven para que se enseñoreen las diarreas y pequen los que adulteran el pimenton: además, los molineros se fastidiarán porque así no podrán moler y por consiguiente no os robarán tanto como dice el refrán,

Yo, no puedo traeros agua ni os hace falta, pues para el gasto de vuestras personas teneis bastante con las abundantísimas de S. Francisco (de California) y las no menos abundantes y sanas del pozo de la Lucieta, pero si puedo traeros algo práctico, que es la higiene o sea la base de la salud pública, para lo cual he decretado lo siguiente:

1. Queda terminantemente prohibido el tener establos, ganados, cerdos u otros animales que en el radio de la población puedan despedir malos olores que alteren el perfumado ambiente de que disfrutamos.

2. Todos los ciudadanos, procurarán tener limpias las cuadras gallineros, palomares, etc., así como también las aceras de sus casas, regándolas por mañana y tarde con agua de Colonia Orive, pues de otra no podemos disponer.

3. Todos los vecinos de esta población mandarán los lunes la ropa sucia al laboratorio Municipal donde se les lavará, desinfectará y estirará, pues plancharse no puede por carecer esta Corporación de planchas.

4. Recomiendo los paseos matutinos a orillas del canal del Chorro, donde una comisión de nuestro Ayuntamiento repartirá agua fresca y suspiros.

5. Como nos cuesta poco la música, cada noche tocarán cuatro en diferentes calles de la población para alegrar al vecindario, y contrarrestar la que hacen los mosquitos.

6. Como todos no pueden tener puchero a diario, esta Corporación ha firmado un contrato con la Pastelería Murciana, frente al Casino (no equivocarse) la cual exceptuando los domingos dará dos pasteles por cabeza a todo el que se presente, por cuenta del Ayuntamiento, llevando una papeleta del alcalde de barrio y dos reales o una peseta.

7. Para el día 15 del corriente estarán instalados baños públicos y gratuitos de puente a puente, mediante una propina de cinco pesetas los siete baños para el concejal de semana que prestará los bañadores.

Cualquier falta que observeis en estas disposiciones estais obligados a denunciarlas a mis dependientes.

Vuestro Alcalde

Orihuela y Julio 1913.



Banquete Jaimista

El día 25 del corriente, fiesta onomástica de nuestro Augusto Caudillo, se celebrará un grandioso banquete en los salones del Circulo Jaimista, en cuya Secretaría, se podrán recoger las tarjetas.

Precio del cubierto: 250 pesetas

NOTICIAS

Mañana concluye el Triduo, que con toda solemnidad se está celebrando en la Iglesia de PP. Franciscanos, en honor del excelso Taumaturgo San Antonio de Padua. Por la tarde después de los ejercicios habrá procesión y por la noche música.

Han terminado los ejercicios de oposición al beneficio que con cargo de Organista hay en esta Catedral, para el que se ha presentado el opositor D. Vicente Perpiñán, presbítero.

Nuestro querido amigo D. Aureliano Botella de Elche, acaba de recibir una carta de la Secretaría de Don Jaime, firmada por su Secretario D. Antero Samaniego, quien en nombre de S. M. el R. D. da las gracias más expresivas y acepta gustosamente la composición musical que respetuosamente le ha dedicado a nuestro Augusto Caudillo.

Esta composición Marcha militar titulada ¡Viva el Rey! es obra, que enterados por personas peritas, podemos asegurar está armonizada correctamente con arreglo a la escuela de composición de Arin y Fontanilla y del maestro Eslava.

Damos nuestra enhorabuena al novel compositor ilicitano y querido correligionario, por los éxitos que está alcanzando en su difícil carrera musical.

GRAN SOMBRERERÍA

— de —

Luis Beltrán Garefa

Plaza de Cubero, 2.—Orihuela

Inmenso y variado surtido de sombreros de paja para caballeros y niños.

Gorras y sombreros de todas clases.

Sombreros para Sacerdotes. Especialidad en sombreros de JIPI última novedad.

2, Plaza de Cubero, 2

ORIHUELA

Práctico en Contabilidad por Partida Doble, Teneduría de Libros y Código de Comercio, desea colocarse en escritorio particular o mercantil.

Informes en esta Redacción.

Imp. de C. Payá.—Orihuela.

Banco de Cartagena

Cartagena, Sevilla, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Alicante, Huelva, Caravaca, Cieza, Melilla, Cádiz, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

CAPITAL PESETAS 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:—Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES. Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el extranjero. Gestión de Giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc., Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. Compra y venta de moneda y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. —Depósito en custodia de toda clase de valores sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

Las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abona interés razón de 3 por 100 anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos se reintegran a la vista.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena—Murcia—Lorca—La Unión—Aguilas—Orihuela—Caravaca

Table with financial data: Saldo anterior, Imposiciones durante la semana, Reintegros, SALDO, with corresponding Peseta amounts.

Cartagena 5 de Julio de 1913.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CAPRICHIO

Gran Establecimiento de Tejidos nacionales y extranjeros de

ANGEL BELDA MARTINEZ

Plaza de la Soledad, Núm. 5. -- ORIHUELA

TEMPORADA DE VERANO

300 blusas nansa con aplicaciones a 2 pesetas. — 300 id. forma japonesa 3 id. — Camisas, enaguas, pantalones, chambras para señoras y niñas. — Vuelas, vengalinas y altas fantasías en artículos para lutos. — PAÑERÍA. — Estambres, vicuñas, jergas, holandas de hilo, driles y esterillas para caballeros, última creación. — Organdi, madapolanes, ceños y batistas extranjeras para camisas, Sombrillas, guardapolvos y mosquiteras.

PLAZA DE LA SOLEDAD, 5

JOSE MARIA REBOLLO PAREDES

DIBUJANTE Y PINTOR
Calle de la Concepción, núm. 1. — ORIHUELA

Se hacen toda clase de trabajos en
Pintura artística, Decorados
y Pintura Industrial (de brocha)
Trabajos perfectos y económicos. — Se presentan bocetos y presupuestos.

Almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana. — Gran variedad en azulejos del país y del extranjero. — Pavimento de mosaicos hidráulicos. — Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta. -- Santiago, 5. -- ORIHUELA

Agencia de encargos

SERVICIO DIARIO

ENTRE

Cartagena
Murcia, Alicante
Madrid
y Valencia

Representante en esta: **Lucio Pérez**
Calle de Soleres, 1

CLINICA MEDICO-QUIRURGICA

Laboratorio de análisis

A. García Rogel. — Eusebio Escolano

Calle de San Pascual, 6. — ORIHUELA

APLICACIÓN DEL **606** SIN DOLOR

INYECCIONES INTRAVENENOSAS

CIRUJIA — MATRIZ

SUEROTERAPIA SUEROS DE TODAS CLASES

Análisis QUIMICO MICROSCÓPICO

ANUNCIO

Se vende una estanteria con mostrador y escaparate en buen uso. Darán razón en la redacción de este periódico.

GALERIA FOTOGRAFICA

SITUADA EN EL Jardín de San Gregorio o Catalana

Se abre al público esta Galería, ofreciendo tres postales Resine Helios, inalterables o al bromuro por 1'50 ptas.; y media docena 2'50 id. Grupos, y niños a precios convencionales.

Gran rebaja en fotografías. 8 fotografías, tarjeta americana, 3 pesetas id. 5 id. id.

PAGO ANTICIPADO

No equivocase: Jardín de San Gregorio (Frente a la casa de la Glorieta.)

SE RETRATA LOS DIAS NUBLADOS

Casa fundada en 1590

Hijos de Soler Estruch - ALBAIDA

(Valencia)

La más antigua y acreditada fábrica de velas de cera

Montada con los últimos adelantos, con máquinas para la fabricación de mechas especiales (patente de invención para 20 años, núms. 42.947 y 43.510) hacen que las velas den un resultado inmejorable en duración, economía y limpieza, por lo que ha merecido la aceptación del Clero Español y la recomendación del Excmo. Prelado de Santiago de Compostela en el Boletín de 20 de Febrero de 1902. — Esta casa es la que en el año 1873, cuando el Gobierno dejó de satisfacer al Clero su asignación y culto, publicó la célebre circular que en su último párrafo dice:

«Pida V. cuanto cera necesite y ha pedido siempre; si paga el Estado, cobraremos todos y sino, estamos muy satisfechos en Lacer este sacrificio por la mayor gloria de Dios y de la Santa Iglesia.»

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora única de la Santa I. Catedral. Clases conformes con el Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos.

Premiada en varias exposiciones

DISPONIBLE

ARTISTICO TALLER RELIGIOSO DE ESCULTURA DORADO Y TALLA

Colegio, 12. -- ORIHUELA

BUENAVENTURA ESTRUCH

Colegio, 12. -- ORIHUELA

Construcción y restauración de Imágenes, Altares, Andas, Tómples, Frontales, Candelabros y todo lo concerniente al culto Divino.

Venta de imágenes en Carton Madera a los precios de fábrica.

Dorados en Maderas, Piedras, Hierros y Cristales

Especialidad en la restauración de muebles y objetos dorados.

BUEN GUSTO, ARTE Y ECONOMIA

Pídanse planos, proyecto y fotografías.

No equivocarse: Calle del Colegio, 12. -- ORIHUELA